

Les vacances d'été favorisent la lecture

Les vacances sont propices à la lecture.

La preuve, les Français y passent 2 heures 14 par jour contre 1 heures 49 le reste de l'année. Une étude Ifop commandée par la librairie en ligne Feedbooks nous en dit plus sur leurs habitudes.

La librairie, un passage obligé avant les départs en vacances ? Il semblerait que oui. Les vacances favorisent la lecture et l'étude Ifop pour Feedbooks nous en dit plus.

Les Français lisent en moyenne trois livres pendant l'été sur un total de 11 durant l'année. Et ce sont les romans policiers qui s'imposent comme leur genre préféré (17%) devant les thrillers (10%) et les romans sentimentaux (10%). Ils y consacrent un budget de 32 euros en moyenne.

Et pour choisir un livre, les Français font d'abord confiance à la famille et aux amis (52%), avant d'écouter les conseils avisés de la presse et des critiques littéraires (37%), ou encore de se fier indéniablement à la notoriété d'un auteur (36%).

En revanche, pour l'acheter, les avis sont plus partagés. 47% des Français ont recours à Internet, 48% se tournent vers les grandes surfaces spécialisées, 46% se rendent en librairie et 42% en hypermarchés.

Bref, tous les moyens sont bons pour obtenir son pavé à dévorer sur une plage ensoleillée. Quoique. 9% se sont mis au livre numérique et 52% y sont favorables. On comprend mieux maintenant pourquoi le temps consacré à regarder la télévision et surfer sur Internet décroît d'une heure environ pendant les vacances...

par Ide Parenty

(Terrafemina – vendredi 22 juin 2012)

<http://www.terrafemina.com>

Les français choisiront-ils le livre numérique pour les vacances ?

L'institut de sondage Ifop et la librairie en ligne Feedbooks viennent de réaliser une étude sur les Français en vacances, dans laquelle ils mettent en avant leur rapport à la lecture.

Bonne nouvelle pour l'industrie du livre, selon cette enquête de l'Ifop et Feedbooks : pendant les vacances, les Français ont tendance à mettre un peu la télévision et Internet en veilleuse - le temps moyen est réduit d'une heure - pour lire plus : sur 11 livres lus dans l'année, 3 le seraient pendant les vacances d'été. Le livre numérique gagnera-t-il le cœur des Français cet été ?

L'enquête a été réalisée sur un échantillon représentatif (quotas de sexe, âge, profession...) de 1010 personnes âgées de 18 ans et plus. Elle a été menée en ligne entre le 5 et le 7 juin.

Donc, le premier constat est le changement des habitudes des Français pendant les vacances. Le temps consacré à la lecture augmente au détriment du visionnage de la télévision, du surf sur Internet et de l'écoute de la radio. Voici le temps quotidien consacré aux activités de loisir :

Concernant l'achat de livres, comme pour l'achat des appareils high-tech, les français sont friands de l'achat en ligne : presque un acheteur sur deux a recours à Internet (47 %) pour acheter ses livres. L'achat en ligne est aussi répandu que l'achat

.../...

.../...

en magasins spécialisés, en librairie ou en grandes surfaces. Les principaux clients d'Internet sont les jeunes de 18 à 24 ans, les catégories socioprofessionnelles supérieures et les professions intermédiaires. L'achat en ligne peine encore à séduire les personnes âgées de 50 à 64 ans.

Alors que les lecteurs ont tendance à beaucoup acheter leurs livres sur Internet, ils privilégiennent les livres papier, neufs ou d'occasion. Seuls 9 % déclarent acheter des livres numériques, ce qui est peu ; une pratique "encore relativement émergente" selon l'Ifop. Cette étude met en lumière que la lecture numérique concerne surtout les hommes (11 %), les jeunes de 18 à 24 ans (13 %) et augmente avec le niveau de diplôme (15 % des catégories socioprofessionnelles supérieures).

La majorité des personnes interrogées reconnaissent des avantages au livre numérique, le faible encombrement arrivant en tête, devant la disponibilité immédiate des contenus (32 %). Toutefois, ils restent en écrasante majorité fidèles au livre papier (93 %). Quelques interviewés admettent lire un peu sur ordinateur ou sur tablette mais encore très peu sur des liseuses.

Il semblerait que l'été 2012 ne soit pas encore celui de la percée des liseuses. Pourtant, l'Ifop conclut de cette étude que les avantages que les Français reconnaissent au livre numérique lui permettent de trouver progressivement sa place.

Le Centre d'analyse stratégique et le Centre national du livre sont du même avis

Une note d'analyse récemment publiée (en mars 2012) par le Centre d'analyse stratégique en partenariat avec le Centre national du livre parle aussi sur le développement du livre numérique. En effet, selon cette analyse, les ventes de livres numériques vont se multiplier, sans supplanter les livres papier. Les lecteurs vont simplement adopter une lecture sur plusieurs supports (papier mais aussi tablettes et liseuses).

"Le livre numérique n'a pas encore décollé en France" (1% du marché), mais l'étude parle que les ventes vont suivre le même chemin que les marchés américain (15 % des ventes de livres) et britannique (10 %). Nous serions à une période charnière : "un changement majeur est cependant sur le point de se produire ; le livre numérique va bousculer la chaîne traditionnelle du livre et ses acteurs".

*par Alexandra Bellamy
(Les numériques - samedi 23 juin 2012)*

<http://www.lesnumeriques.com>

Cassagnes-Bégonhès

Un Livre pour l'été pour les CM1 de l'école publique

*Pour la deuxième année consécutive,
le Centre national de documentation pédagogique organise
l'opération Un Livre pour l'été.*

Ainsi, chaque élève de CM1 de l'école publique de Cassagnes a reçu un livre comprenant seize *Lettres de mon moulin* d'Alphonse Daudet, une biographie de l'auteur et des jeux pour favoriser une lecture active. Cette opération s'intègre dans le plan national de prévention de l'illettrisme. En effet, pour que les élèves deviennent des lecteurs autonomes et puissent affirmer leurs goûts, la lecture doit se prolonger au dehors de la classe. Les enfants doivent découvrir le plaisir de lire. *Un livre pour l'été* répond à ce besoin en encourageant les enfants à lire pendant les vacances. Cette opération prolonge également le travail effectué par les enseignantes de l'école publique

.../...

.../...

qui organisent une fois par mois des ateliers lecture en partenariat avec la bibliothèque municipale. L'année précédente, les élèves avaient reçu *Neuf contes* et c'était les classiques de l'enfance qui étaient mis à l'honneur : *Le Petit Chaperon Rouge*, *Peau d'âne*, *Barbe Bleue*...

Nous souhaitons à tous les élèves beaucoup de plaisir dans la lecture de ces ouvrages.

(La Dépèche – vendredi 22 juibn 2012)

<http://www.ladepeche.fr>

Les lettres de mon Moulin, livre de l'été pour les élèves d'Alairac

*But de l'opération : développer le goût de la lecture chez les jeunes,
de plus en plus nombreux à connaître des difficultés de lecture,
à la sortie du CM2.*

Tapis rouge, ce matin, à l'école d'Alairac, dans La Malepère, qui recevait le directeur académique, Olivier Millangue, lequel a joué les Père-Noël de service.

Le représentant de l'Éducation Nationale est venu remettre aux élèves de CM1, soit une quinzaine d'enfants (et ce sera le cas pour toutes les classes du même niveau de l'Aude), le livre de l'été, en l'occurrence «Les lettres de mon moulin », d'Alphonse Daudet.

C'est que depuis trois ans, le Ministère de l'Éducation nationale vise, dans le cadre de la prévention de l'illettrisme, à développer le goût de la lecture chez les jeunes, de plus en plus nombreux à connaître des difficultés de lecture, à la sortie du CM2. "Il est très important que vous lisiez", a lâché Olivier Millangue, à l'adresse des élèves. Et d'ajoutrer : "Peut-être s'aigira-t-il là de votre premier livre, le commencement d'une bibliothèque".

par Rémi Lebrère
(L'Indépendant - mardi 26 juin 2012)

<http://www.lindependant.fr>

Les écoliers du groupe scolaire Henri-Pourrat ont reçu un livre comme compagnon de vacances

*Avant de partir en vacances,
les élèves de CM1 viennent de recevoir un ouvrage,
mi-livre d'histoires, mi-cahier de vacances.*

Avant d'écrire des cartes postales, les élèves de CM1 du groupe scolaire Henri-Pourrat vont lire des lettres, et pas n'importe lesquelles... Les lettres de mon moulin, d'Alphonse Daudet. C'est maintenant une tradition, juste avant que la cloche sonne, les élèves des classes de CM1 empochent un livre pour l'été. "L'an passé, il s'agissait des Contes de Charles Perrault ; l'année d'avant, encore, des Fables de la Fontaine. Chaque année, ce sont des classiques qu'on leur met entre les mains", précise André Fougère, directeur du groupe scolaire ambertois.

.../...

.../...

Découvrir des classiques

L'opération *Un livre pour l'été*, menée à l'échelon national, vise à encourager les élèves de CM1 à lire pendant leurs vacances. "À Ambert, 86 écoliers en bénéficient cette année et repartent avec un livre. Quand ils le veulent, soit dès aujourd'hui, soit au cours de leurs deux mois de vacances, ils se plongent dans la lecture de ces textes. Cette sélection des *Lettres de mon moulin* se prête bien à l'opération. Il s'agit de 16 textes, plutôt courts. Ils ne sont surtout pas obligés de tout lire, d'un coup. Ils peuvent, au contraire, se donner comme objectif de lire une histoire par jour, de temps en temps, ou bien deux à trois pages, quotidiennement."

Le secret de Maître Cornille, La Chèvre de Monsieur Seguin, La mule du pape, Le poète mistral, Les étoiles : des titres qui, pour les écoliers évoqueront franchement la Provence et devraient déjà sonner comme un avant-goût des vacances.

Pour leurs parents, ces titres-là résonneront également d'une manière toute particulière à leurs oreilles. "Ces textes évoquent forcément des souvenirs, pour tout le monde. Ce sont des classiques et il est bon que ces jeunes les découvrent à leur tour." estime Annick Imberdis, conseillère pédagogique.

Dès la rentrée, en septembre, leurs lectures seront le fil rouge de leurs premières heures de cours, en CM2, avec leur nouveau maître ou nouvelle maîtresse.

par Marie-Edwige Hebrard
(La Montagne – mercredi 27 juin 2012)

<http://www.lamontagne.fr>

Education nationale

Des livres en braille pour les enfants mal voyants ou aveugles

Pour la troisième édition de l'opération de l'Education nationale Un livre pour l'été, les 800 000 ouvrages pour les élèves de CM1 seront également imprimés en braille afin d'intégrer davantage les enfants non ou mal voyants.

Depuis 2010, l'Education nationale lance chaque été l'opération *Un livre pour l'été* : 800 000 ouvrages à destination des quelques 33 000 élèves de CM1. Pilotée par le Centre national de documentation pédagogique, cette opération vise à développer le goût de la lecture et vient s'inscrire dans le Plan national de prévention de l'illettrisme.

Pour la première fois, le ministère a décidé d'imprimer ces ouvrages en version braille pour que les enfants mal voyants ou aveugles puissent bénéficier de cette opération. En effet cette année, l'intégration des enfants handicapés et leur développement à l'école fait partie des priorités de l'Education nationale.

(Magin maman – vendredi 21 juin 2012)

<http://www.magicmaman.com>